

ALCIVAR CASTILLO, GONZALO

“Estudios Internacionales”

Edición Editorial Casa de la Cultura Ecuatoriana

Lugar Quito

Fecha 15 de Abril de 1977

Comentario: “Producto del claro talento de Gonzalo Alcívar Castillo, de su profundo conocimiento del Derecho Internacional y de su consagración al estudio de las cuestiones de mayor trascendencia en la vida de las naciones son los valiosos documentos de trabajo, declaraciones e informes que reposan en nuestra Cancillería y en las diversas dependencias de los organismos de la NN. UU. que quedaron con ese invalorable aporte de este brillante diplomático ecuatoriano... Lo que en este tomo se publica es la obra perfectamente identificada como resultado del estudio e investigación de Gonzalo Alcívar... La capacidad de investigación de nuestro personaje y de su dedicación al estudio se relievan en cada uno de sus trabajos... En definitiva, todos los lectores, preocupados por las cuestiones internacionales apreciarán después de la lectura de estas páginas que Gonzalo Alcívar fue un verdadero internacionalista... que también crecía personalmente ubicándose a la altura de preclaros personajes estudiosos del Derecho Internacional” (Nota Preliminar de la obra por Francisco Salazar Alvarado).

Comentario: “Dos temas locales nos tientan a los ecuatorianos, al recordar al manabita Gonzalo Alcívar. Uno, debido a su cátedra guayaquileña, sería la contribución de los internacionalistas del puerto al fortalecimiento del servicio exterior ecuatoriano, servicio vapuleado no por el fracaso propio sino por el ajeno o sea por el de los partidos, que han criticado cada gestión del otro no por el contenido o los resultados sino por el color azul o rojo de la delegación. El segundo tema, válido también, es la representación nacional ante las Naciones Unidas. Respecto del primero de ellos, digamos que el profesor Alcívar se inscribe en una lista reducida pero muy prestigiosa, conformada por embajadores y cancilleres –algunos cónsules notables se pueden también mencionar-, que unieron la costumbre de leer a la de administrar... Este libro suyo, con títulos aparentemente desvinculados entre sí, mantiene, sin embargo, dos unidades: la preocupación por los temas jurídicos y una fe en las normas universales inclusive mientras enfoca temas de alcance regional... Los demás temas enfocados por Gonzalo Alcívar (los segundos) tienen que ver de manera vital con la marcha del mundo. Tocan la médula de las Naciones Unidas y constituyen una especie de resumen de sus dramas, de sus posibilidades de trabajo, tanto como de sus remotas esperanzas” (Prólogo de Alfonso Barrera Valverde en la obra de Alcívar).

(Fuente: “Estudios Internacionales”. Pág. 7 y 13. Casa de la Cultura Ecuatoriana. 1977).